
Präteritum 
(Простое прошедшее время)



Единственное 
число

Множественно
е число

ich - wir -(e)n
du -st ihr -t
er
sie
es

 
-

sie
 

-(e)n

Sie -(e)n

Личные окончания в 
Präteritum



Präteritum слабых глаголов

основа V + 
-(e)te

wohnen – wohnte           spielen - spielte
 legen-legte                  erzählen - erzählte
 sagen – sagte                   kaufen – kaufte



 arbeiten wohnen öffnen aufmachen

ich arbeitete wohnte öffnete machte auf

du arbeitetest wohntest öffnetest machtest 
auf

еr, sie, es arbeitete wohnte öffnete machte auf

wir arbeiteten wohnten öffneten machten auf

ihr arbeitetet wohntet öffnetet machtet auf

sie
 

arbeiteten wohnten öffneten machten auf

Sie arbeiteten wohnten öffneten machten auf



Полная форма суффикса – ete 
присоединяется к основе глаголов 

на –d-, -t-, -tm-, -gn-, -dm-, -dn-, -chn-, -ffn-, 
-ppn-

z.B.:  kleidete, betete, atmete, leugnete, 
widmete, ordnete, zeichnete, öffnete, 
wappnete



 liegen – lag

fahren – fuhr

Präteritum сильных глаголов
Без добавления суффикса, но с 
изменением корневой гласной

geben – gab

stehen- stand



 fahren schreiben bekommen beitragen

ich fuhr schrieb  bekam trug bei

du fuhrst schriebst bekamst trugst bei

еr, sie, 
es

fuhr schrieb bekam trug bei

wir fuhren schrieben bekamen trugen bei

ihr fuhrt schriebt bekamt trugt bei

sie
 

fuhren schrieben bekamen trugen bei

Sie fuhren schrieben bekamen trugen bei



 sein haben werden

ich war hatte  wurde
du warst hattest wurdest

еr, sie, 
es

war hatte wurde

wir waren hatten wurden
ihr wart hattet wurdet
sie

 
waren hatten wurden

Sie waren hatten wurden

Глаголы     sein, haben, werden      в 
Präteritum



Jetzt machen wir die Übungen.









Gut gemacht!


